

FOIRE AUX QUESTIONS :

« *Quel maître me conseillez-vous pour une vraie dévotion au Sacré CŒUR ?* »

Bien sûr la Vierge Marie est le maître idéal pour connaître le CŒUR de JESUS ; mais n'oublions pas saint Joseph. Voici ce que nous en dit le Père Henry Ramière, jésuite :

« Saint Joseph, mieux que tous les autres saints, pourra nous enseigner le grand art de nous unir au CŒUR de JESUS, car il n'a pas été seulement le maître légitime de ce divin CŒUR, il en a encore été le fidèle disciple. Il n'a pas cru pouvoir faire un meilleur usage du domaine qu'il exerçait sur cette source de toute lumière et de toute grâce, qu'en faisant tous ses efforts pour s'éclairer de ses clartés et se nourrir de ses célestes enseignements. Il a commencé à se mettre à l'école du CŒUR de JESUS le jour même où ce divin CŒUR s'est soumis à sa paternelle autorité.

Vous vous êtes étonné peut-être de l'obscurité au sein de laquelle la vie du saint Patriarche demeure ensevelie. Vous ne comprenez pas qu'il reste muet, alors qu'il possède le Verbe de Dieu ; qu'il continue à raboter des planches, après qu'un ange est descendu du Ciel pour lui annoncer qu'il allait devenir le premier coopérateur, après Marie, de la grande œuvre de la Rédemption du monde. Saint Pierre, appelé à l'apostolat, quitte sa barque et ses filets ; pourquoi saint Joseph, devenu bien plus qu'apôtre, continue-t-il à manier, du matin jusqu'au soir, sa hache et son ciseau ? Pourquoi ne pas sortir de cette obscurité, pour faire connaître aux Juifs et aux Egyptiens le Sauveur, qui était au milieu d'eux et qu'ils méconnaissaient ? Etre l'Époux de la Reine du monde, le possesseur du CŒUR de son Dieu, et vivre jusqu'à la mort dans la condition d'un pauvre ouvrier : cela se conçoit-il ? Est-ce là comprendre sa dignité ? N'est-ce pas enfouir le talent reçu du Ciel ? Non, c'est au contraire donner à ce talent céleste toute sa fécondité. C'est pratiquer la sagesse suréminente qui s'apprend à l'école du CŒUR de JESUS. Bien avant que les lèvres du divin Maître ne se fussent ouvertes pour dire aux hommes : 'Apprenez de moi que je suis doux et humble de CŒUR', saint Joseph avait entendu sortir de son CŒUR cette même leçon. Il avait compris que c'était là le résumé des enseignements de son divin Fils : la douceur qui est l'expression de l'amour, et l'humilité, qui est la manifestation du renoncement ; la douceur qui nous dispose à accueillir avec joie tout ce que Dieu nous envoie, et l'humilité, qui détourne de la recherche inquiète de ce qu'il ne lui plaît pas de nous donner. Douceur et humilité, c'est-à-dire abandon complet et amoureux de soi-même entre les mains de celui qui est, tout à la fois, le souverain Seigneur et le plus tendre des pères. Voilà ce que le CŒUR de JESUS enseigna à saint Joseph, par les anéantissements de son Incarnation, de sa Nativité et de son Enfance. Saint Joseph ne crut pas avoir trop de sa vie entière pour pratiquer cette leçon et pour la redire aux générations à venir. Si nous en comprenons l'importance et la difficulté, nous ne nous étonnerons pas que le premier disciple du CŒUR de JESUS n'ait pas voulu en apprendre d'autre, et que sa vie tout entière ait été consacrée à nous la répéter.

Maison bénie de Nazareth, première école du CŒUR de JESUS, combien il est doux aux disciples de ce divin CŒUR de se transporter par le souvenir dans vos murs ! Combien ils aiment assister en esprit à ces leçons qu'un Dieu, devenu petit enfant, donnait à ceux dont il s'était fait le sujet !

Nous aussi, nous serons heureux de reconnaître en saint Joseph notre maître, notre précepteur et notre père. Si nous voulons profiter à l'école du CŒUR de JESUS, personne ne peut mieux que lui nous en faire comprendre les divins enseignements. Si nous voulons acquérir la possession du CŒUR de JESUS, nul n'a plus de pouvoir que lui pour nous faire acquérir ce trésor. Il lui appartient en commun avec Marie ; et il partage l'ardent désir qu'éprouve cette tendre Mère de la communiquer à tous ceux qui le demanderont. »

(Extraits du Mois du Sacré CŒUR de JESUS)

